
A C T A  Nº 1 2 1 7: En la ciudad de Sunchales, 
Departamento Castellanos, Provincia de Santa Fe, a los 
diecisiete días del mes de Setiembre, del año dos mil 
trece, siendo las dieciocho horas, se reúnen en el 
Recinto de Deliberaciones, en sesión ordinaria, los 
miembros del Concejo Municipal, cuya nómina figura al 
margen de la presente, firmando el libro de asistencia 
respectivo, con la presencia de la Secretaria y Pro 
Secretaria del Cuerpo. Se encuentran presentes en la 
sesión, los periodistas, Sr. Fernando Pacheco, Sra. 
María Alejandra D`Angelis, representantes del medio 
radial "FM 99.9 Ingenio" y el Sr. Ariel Balderrama de 
la página virtual "Sunchales Hoy", de nuestra ciudad. A 
la hora señalada, precedentemente, toma la palabra, la 
Titular del Cuerpo Legislativo, Sra. Cecilia Ghione 
(FPCyS-PS): "Buenas tardes a todos, doy inicio a la 
sesión ordinaria del día de la fecha y en primer 
término, invito al Concejal José Marotti, a que proceda 
al izamiento de nuestra Enseña Patria". Aplausos. Acto 
seguido, queda a consideración del Cuerpo Legislativo, 
el siguiente Orden del Día: 1º)Aprobación Acta Nº 1216: 
Puesta a consideración, la misma se aprueba, por 
unanimidad. 2º) Informe de Presidencia: A continuación, 
hace uso de la palabra la Presidenta del Concejo 
Municipal, Sra. Cecilia Ghione (FPCyS-PS): "El martes 
10, luego de la sesión, el Concejal Pinotti participó 
de una nueva reunión de la Comisión para la Promoción 
de la Cultura. El miércoles 11, nos reunimos aquí, en 
el Concejo Municipal, para conversar sobre el proyecto 
que crea el Padrón de Dadores de Sangre, estuvieron 
presentes la Secretaria de  Desarrollo Humano y 
Familia, Sra. Susana Loyola de Bosco, una representante 
de la Clínica 10 de Septiembre, también recibimos, vía 
mail, consideraciones del Director de Clínica 
Sunchales, estuvo el Director del Hospital, Dr. Ernesto 
Bosco y la Sra. Glenda Viotti, como una de las 
promotoras de la iniciativa. Luego, conversamos con Ana 
Pochón, responsable de la Unidad Polivalente de Control 
(UPC), con quien tratamos la nota remitida por el Sr. 
Facundo Marengo. También trabajamos sobre el Despacho 
del día de hoy y otros proyectos, que figuran en el 
Orden del Día. El jueves 12, participé de un recorrido 
histórico, con alumnos de 3º grado de la Escuela Nº 379 
"Florentino Ameghino", por el centro de la ciudad. Por 
la tarde, nos reunimos con el Subsecretario de Medio 
Ambiente, representantes de la Red Santafesina de 
Protectoras No Eutanásicas y representantes de la 



Protectora de Animales, por el proyecto presentado por 
el Departamento Ejecutivo, relativo a tenencia 
responsable de animales. El viernes 13, los Concejales 
Pinotti y Bertoglio, participaron del acto de apertura 
de la Expo Sunchales. El Concejal Migliori, estuvo en 
el acto por los 75 años de la Escuela Rural Nº 626 "Dr.  
Nicolás Avellaneda" y también, los Concejales Marotti y 
Migliori, participaron de la cena del Expositor. El 
domingo 14, los Concejales Lamberti y Migliori, 
estuvieron en el acto central de la Expo Sunchales". 
Pide la palabra el Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-
PDP): "El jueves 12, al medio día, participé de la 
Comisión de Patrimonio Cultural Sunchalense".- 3º) 
Correspondencia Recibida: Secretaría procede a dar 
lectura.- * De la Comunidad Educativa de la Escuela Nº 
901 "José de San Martín", invitando a los miembros del 
Concejo Municipal, al acto de su 75 Aniversario. El 
mismo se realizará el día 20 de Setiembre a las 19 hs., 
en el establecimiento escolar, "Colonia La Manuelita".- 
* Del Sr. Edgardo Bovo, Director General de PREVENCIÓN 
Salud, informando que el día 13 de Setiembre, el Grupo 
Sancor Seguros presentó al Intendente Municipal, Sr. 
Ezequiel Bolatti, todos los requisitos solicitados por 
el Ejecutivo Municipal, a los efectos de declarar zona 
urbana al predio de 97 hectáreas, ubicado en el Km. 257 
sobre Ruta Nacional 34, los mismos son: a) Certificado 
de Libre Deuda por tributos Municipales; b) Límites 
Generales del terreno, especificando medidas, ángulos y 
cotas de niveles, referenciados al punto IGM, más 
cercano; c) Croquis del plano de subdivisión, donde se 
detallan medidas lineales, angulares y de superficie de 
todas las parcelas, espacios verdes y calles, balance 
de superficie por manzana y total, especificando las 
superficies de calles, espacios verdes y públicos a 
transferir a la Municipalidad; d) Medidas de las 
distancias lineales y angulares, que vinculan el 
trazado de las calles proyectadas, con las ya 
existentes o las trazadas previstas; e) Memoria 
descriptiva del Proyecto, especificando usos previstos, 
intenciones y particularidades del mismo; f) Notas de 
las prestadoras de los servicios de agua potable y 
energía eléctrica, confirmando la viabilidad de dotar 
de infraestructura al sector solicitado y g) Estudio 
planialtimétrico en el que se demuestra que se 
encuentra en cota superior, a la cota de inundación de 
los terrenos, referido al punto IGM más próximo. 
Asimismo, menciona que el Grupo Sancor Seguros sigue 



avanzando en los requerimientos necesarios, para la 
urbanización definitiva del predio.  sin más, saluda 
cordialmente.- * Del Secretario de Hacienda e Inversión 
Pública, CPN. Héctor Deluchi, quien se dirige a los 
miembros del Concejo Municipal, en respuesta a la nota 
remitida por el Cuerpo Deliberativo, de fecha 09 de 
Setiembre del cte. año, adjuntando detalle explicativo 
de cada Partida de Recursos y Erogaciones, alcanzada 
por el Proyecto de Ampliación y Reconducción del 
Presupuesto, año 2013, elevado oportunamente al Cuerpo 
Legislativo Municipal. A la espera de haber podido dar 
respuesta y estando a disposición para cualquier 
ampliación, saluda atentamente.- Finalizada la lectura, 
pide la palabra el Concejal Leandro Lamberti (FPCyS-
UCR): "Mociono que, esa nota y el informe, pasen a 
Comisión, a los efectos de tratar el proyecto". Toma la 
palabra la Presidenta del concejo Municipal, Sra. 
Cecilia Ghione(FPCyS-PS): "A consideración la moción, 
del Concejal Lamberti, de girar la nota a Comisión". 
Aprobado. * Del Secretario de Hacienda e Inversión 
Pública, Contador Héctor Deluchi, adjuntando copia de 
las rendiciones de cuentas de la Comisaría Nº 3, que 
fueran solicitadas por el Concejo Municipal, a través 
de nota de fecha 09-09-2013. Las mismas corresponden a 
los dos primeros trimestres del año en curso: (Enero, 
Febrero, Marzo) y (Abril, Mayo, Junio) de 2013.- 
Esperando haber dado respuesta a lo pedido, saluda 
atentamente.- * De la Asesora de Arbolado Público, Ing. 
Agr. Daniela Alloatti, adjuntando nómina de solicitudes 
de extracciones arbóreas. Sin más, saluda atentamente.- 
* Del Centro de Cultura Artística "Amigos del Arte", 
informando que este martes 17 de Setiembre, a la hora 
21:00, en la Sala "Juan G. Bosch" de esa institución, 
se proyectará el film "Santiago", del cineasta 
brasileño Joao Moreira Salles. El mencionado 
documental, con varios premios internacionales, refleja 
parte de la vida de un vecino de Sunchales:Santiago 
Badariotti Merlo. Esta producción podrá ser vista 
gracias a la generosidad de la Investigadora Flora 
Thomsson DeVaux, becaria de la Universidad de 
Princeton, Virginia, Estados Unidos; quien está 
visitando la ciudad y estará presente en la proyección 
del film. Entendiendo que, de esta manera, podrán 
acercarse a la vida de Santiago y conocer un poco más 
de su derrotero por el mundo. "Santiago" está hablada 
en Portugués, tiene subtítulos en Castellano y una 
duración de 80 minutos. La entrada a dicho evento es 



libre y gratuita. Saludan cordialmente.- * De alumnos 
de 3er. grado de la Escuela Nº 6169 "Gral. Manuel 
Nicolás Savio", quienes se dirigen a la Pta. del 
Concejo Municipal, Sra. Cecilia Ghione, para informarle 
que la institución escolar realizará el Acto de 
Relanzamiento del Proyecto "Semillas de conciencia = 
calidad de vida", el día 19 de Setiembre, a las 15:30 
hs., al cual queda invitada. Esperando contar con la 
presencia de la Sra. Ghione,saludan muy atentamente.- 
Seguidamente, solicita la palabra el Concejal Horacio 
Bertoglio (FPCyS-PDP): "Si me permite, Sra. Presidenta, 
antes de entrar al punto 4 en adelante, que es la parte 
más sustantiva de la sesión, comentar que hace 75 años, 
un día como hoy, 17 se septiembre de 1938, nacía SanCor 
C.U.L., SanCor Láctea, del espíritu emprendedor y 
cooperativista de Cooperativas, valga la redundancia, 
de primer grado, de las Provincias de Santa Fe y 
Córdoba. Simplemente, no quería dejar pasar la sesión, 
que coincide con esta fecha, como para renovar el 
compromiso, entiendo que puedo hablar, por supuesto, en 
nombre del Cuerpo Deliberativo en pleno, con todo lo 
que implique el avance, el desarrollo, todas las tareas 
de investigación, de consolidación de las fuentes 
laborales y de todo el círculo virtuoso que implica, 
desde hace 75 años, SanCor C.U.L. o SanCor Fábrica, 
como decimos aquí, para la comunidad de Sunchales. El 
Concejo se encuentra comprometido, en una serie de 
tareas, que tienen que ver, justamente, con pedidos 
normativos y con cuestiones que tienen que ver, con la 
posibilidad de la ampliación de la planta, tema que 
hemos tratado la semana pasada, con un directivo de la 
Cooperativa, así que no dejar pasar la oportunidad, 
celebrar la coincidencia de esta sesión, con la fecha 
de 75 años atrás y renovar, como dije, el compromiso 
del Cuerpo Legislativo de la ciudad de Sunchales. 
Gracias". 4º) Decreto remitido por el D.E.M., a título 
informativo: Por Secretaría, se da lectura al mismo.- 
N° 2290/13: Art. 1°) Adjudícase, para la adquisición de 
los lotes, dispuestos a la venta, mediante Ordenanza Nº 
2298/2013, a los aspirantes seleccionados por la 
Comisión de Evaluación, Calificación y Adjudicación, 
según se detalla a continuación:Adjudicación Lote Nº 1: 
Ecisa Servicios Industriales S.A. CUIT: 30-71152655-9; 
Adjudicación Lote Nº 2: Bridge Hydrogen S.A. CUIT: 30-
71098824-9; Adjudicación Lote Nº 3: Sema Ingeniería 
S.R.L. CUIT: 30-71133585-0; Adjudicación Lote Nº 4: 
Bridge Hydrogen S.A. CUIT: 30-71098824-9; Adjudicación 



Lote Nº 5: Czech, Germán Claudio CUIT: 20-17601142-5; 
Adjudicación Lote Nº 6: Argentino Cipolatti S.A. CUIT: 
30-71028101-3; Adjudicación Lote Nº 7: Montagna, 
Roberto Carlos CUIT: 20-27191988-4; Adjudicación Lote 
Nº 8: Argentino Cipolatti S.A. CUIT: 30-71028101-3; 
Adjudicación Lote Nº 9: Montagna, Roberto Carlos CUIT: 
20-27191988-4 y Adjudicación Lote Nº 10: Ferrero, 
Alejandro José. CUIT: 23-24239974-9. Art. 2°) Adjúntase 
copia del dictamen de la Comisión Evaluadora, siendo 
integrante del presente como Anexo I.- Art. 3°) El 
presente será refrendado por el Sr. Secretario de 
Desarrollo Económico y Cooperativismo.- Art. 4°) 
Regístrese.- Finalizada la lectura del Decreto 
precedente, este no presenta objeciones.- 5º) Proyectos 
de Ordenanza emanados del D.E.M.: Secretaría procede a 
la lectura de los mismos. 5-a) VISTO: La nota recibida, 
por parte del Centro Comercial, Industrial y de la 
Producción de Sunchales, y; CONSIDERANDO: Que mediante 
la misma se solicita una ayuda económica, debido al 
aporte edilicio por parte del Centro Comercial, para la 
instalación y funcionamiento de una oficina de ANSES, 
con más todos los gastos de servicios y de recursos 
materiales, para el desarrollo de la misma; Que el 
ANSES brinda un servicio directo a la sociedad de 
Sunchales y la región, sobre todo para aquellas 
personas de escasos recursos, evitando tener que 
trasladarse a otras ciudades, para gestionar o tramitar 
sus beneficios y/o acciones sociales; Que es necesario 
celebrar un acuerdo de colaboración con el Centro 
Comercial, para el mantenimiento de esta oficia, de 
importante injerencia en el sector social local, 
conforme al elevado costo de mantenimiento que le toca 
afrontar, a la mencionada Institución; Por todo ello, 
el Departamento Ejecutivo Municipal eleva, a 
consideración del Concejo Municipal, el siguiente: 
PROYECTO DE ORDENANZA.- Art. 1º) Autorízase al 
Intendente Municipal, Sr. Ezequiel Bolatti, a la firma 
de un convenio con el Centro Comercial, Industrial y de 
la Producción de Sunchales que, como Anexo I, se 
adjunta a la presente, para el mantenimiento de la 
oficina del ANSES.- Art. 2º) Remítase copia del 
presente Proyecto de Ordenanza al Concejo Municipal, 
para su tratamiento.- Finalizada la lectura, pide la 
palabra el Concejal José Marotti (P.J.): "Este Proyecto 
de Ordenanza, que ingresa en el día de la fecha, es una 
solicitud del Centro Comercial, mediante una nota reci-



bida por parte del Municipio, que expresa: "Oportuna-
mente, la Comisión Directiva del Centro Comercial, In-
dustrial y de la Producción de Sunchales, decidió cola-
borar, en permitir la habilitación en nuestras instala-
ciones de una oficina de ANSES, a partir del mes de 
abril del año 2008. Queremos acotar al Sr. Intendente, 
que de acuerdo a lo pactado oportunamente, con las au-
toridades de dicho ente, el Centro Comercial les provee 
de todos los útiles necesarios para la atención al 
público, en general (Ej.: Escritorios, sillas, PC, Im-
presoras, servicio por distintos problemas, que puedan 
surgir, del sistema implementado, electricidad, aire 
acondicionado frío - calor, servicio de limpieza, sani-
tarios, espacio para catering y alquiler). El convenio 
preveía que en un año, comenzaban a aportar mensualmen-
te un alquiler, acorde no solamente por el espacio 
físico, sino además por todos los otros servicios enu-
merados, oportunamente. Los gastos mensuales, por todo 
concepto, ascienden aproximadamente a la suma de pesos 
seis mil ($ 6.000). Específicamente nuestra intención, 
en ese momento, fue la de colaborar y brindar a la co-
munidad de Sunchales y región un servicio directo, de 
esa manera evitar viajar a la ciudad de Rafaela, te-
niendo en cuenta que la mayoría de los usuarios, son de 
bajos recursos. Nos pareció una forma de colaborar con 
la población, ya que en su gran mayoría no son socios 
del Centro, debiendo tener en cuenta que diariamente se 
atienden un promedio de ochenta personas. Por lo tanto, 
veríamos con agrado la intervención ante las autorida-
des de ANSES…". En realidad esto es así, en el día de 
la fecha, he tenido la oportunidad de concurrir, por 
razones particulares, al lugar y había no menos de 
treinta o cuarenta personas y eran casi las doce horas. 
De manera que, permanentemente, esta es una necesidad 
que necesita la ciudad. El Centro Comercial está soli-
citando una ayuda económica, para el mantenimiento de 
esta cuestión, ellos manifiestan la suma de pesos seis 
mil, el Departamento Ejecutivo Municipal entiende, que 
el monto sería de tres mil pesos mensuales y el Conve-
nio sería por un año. Hasta tanto, se iniciaron las 
gestiones ante el ANSES, para que el ANSES alquile o 
defina algún lugar, algún edificio, como para ser tras-
ladado. Mientras esto no ocurra, el Municipio haría un 
aporte de tres mil pesos mensuales, para mantener en 
funcionamiento la oficina del ANSES, porque tal como lo 
dice la nota, es una situación importante, un beneficio 
importante para la comunidad, porque es cierto, muchí-



sima gente necesita recurrir al ANSES y desde aquí, 
debía trasladarse a la ciudad de Rafaela. Esto le brin-
da, a la comunidad de Sunchales, la posibilidad de que 
sea mucho más práctico y mucho más fácil. De manera en-
tonces, que este Proyecto de Ordenanza emanado del 
D.E.M., mediante el cual el Centro Comercial solicita 
un aporte y el Municipio propone un monto de tres mil 
pesos mensuales. Hago moción, para que el Proyecto pase 
a Comisión, a los efectos de su posterior tratamiento". 
Toma la palabra la Titular del Cuerpo Colegiado, Sra. 
Cecilia Ghione(FPCyS-PS): "Gracias. Pongo entonces, a 
consideración la moción, del Concejal Marotti, de girar 
el Proyecto de Ordenanza, que ha fundamentado a Comi-
sión, para su análisis". Aprobado.  5-b) VISTO: Los 
convenios del Ministerio de Planificación Federal 
dentro del plan "Más Cerca, Más Municipio, Mejor País, 
Más Patria", firmados por el D.E.M., durante el 
transcurso del segundo trimestre del corriente año; La 
gestión iniciada, ante la Comisión Nacional de Tierras 
para el Hábitat Social, "Padre Carlos Mujica", bajo el 
Expediente JGM N° 0005850/2011, para la realización de 
obras de cordón cuneta, en el Barrio 9 de Julio, y; 
CONSIDERANDO: Que los ocho convenios firmados, 
responden a los siguientes proyectos: 1. Convenio: 
Construcción de 20 Viviendas de Interés Social.- 2. 
Expediente S01 N°0069270/2013 Ampliación Red de 
Desagües Pluviales Sectores críticos de la Ciudad. 3. 
Expediente S01 N°0159205/2013 Espacio de Integración 
Barrial y Recreación Ciudadana. 4. Convenio Obras de 
Infraestructura Básica, Área de Servicios y Futuro Polo 
Tecnológico. 5. Exp. S01 N°0159192/2013 Centro de 
Tramitación del Carnet de Conducir. 6. Convenio: 
Restauración, recuperación y refuncionalización del 
Edificio y del entorno inmediato de la Estación de 
Trenes. 7. Convenio:Obras de Seguridad Vial en Calles y 
Veredas del entorno Centro. 8. Convenio: Reconstrucción 
y Recuperación del Pavimento Urbano; Que a la fecha, se 
han efectivizado y depositado en la cuenta corriente 
del Banco Nación Argentina, los desembolsos 
correspondientes a la primera cuota, conforme el plan 
de flujo de fondos, presentado en cada proyecto; Que en 
virtud de los aportes emanados de los Convenios antes 
mencionados y las erogaciones que demanden dichos 
aportes, será necesaria la modificación de la Ordenanza 
Nº 2265/12 del Presupuesto Municipal vigente; Que a la 
fecha la Comisión Nacional de Tierras, ha realizado el 
desembolso tramitado, según Expediente JGM N° 



0005850/2011; Por todo ello, el Departamento Ejecutivo 
Municipal eleva, a consideración del Concejo Municipal, 
el siguiente: PROYECTO DE ORDENANZA.- Art. 1º) Amplíase 
el Cálculo de Recursos del Presupuesto Municipal, 
ejercicio 2013, en la suma de $ 971.624.- (Pesos: 
Novecientos setenta y un mil seiscientos veinte y 
cuatro), de acuerdo al siguiente detalle de los 
proyectos, que se efectivizaron desembolsos: 1. 
Convenio Construcción 20 Viviendas de Interés Social. 
2. Expediente S01 N°0159205/2013 Espacio de Integración 
Barrial y Recreación Ciudadana. 3. Expediente S01 N° 
0159192/2013 Centro de Tramitación del Carné de 
Conducir.- 4. Expediente JGM N° 0005850/2011 Cordón 
Cuneta, para  el  Barrio 9 de Julio de nuestra ciudad.                                           
Ampliaciones.- 
Recursos: 
Rentas Generales: 
No Tributario 
Proyectos MAS CERCA                     $ 521.564.- 
Rentas Especiales: 
Financiamiento 
Cordón Cuneta Barrio 9 de julio      $ 450.060.- 
Total:                                      $ 971.624.- 
Art. 2º) Amplíase el Presupuesto General de Gastos, 
para el ejercicio 2013, en la suma de $ 971.624.- 
(Pesos: Novecientos setenta y un mil seiscientos 
veinticuatro), de acuerdo al siguiente detalle: 
                                         Ampliaciones.- 
Erogaciones:                                 
Rentas Generales: 
Trabajos Públicos:                         
Construcción Viviendas Sociales     $  372.000.- 
Espacio Integración Barrial          $   94.644.- 
Centro Trámite Carnet Conducir          $   
54.920.-   
Rentas Especiales: 
Trabajos Públicos: 
Cordón Cuneta Barrio 9 de julio     $  450.060.- 
Total:                                 $  971.624.- 
Art. 3º) Remítase el presente Proyecto de Ordenanza al 
Concejo Municipal, para su consideración.- Finalizada 
la lectura, pide la palabra el Concejal José Marotti 
(P.J.): "Este proyecto de Ordenanza también emanado del 
Departamento Ejecutivo Municipal dice que los convenios 
del Ministerio de Planificación Federal, dentro del 
plan "Más Cerca, Más Municipio, Mejor País, Más Pa-



tria", firmados por el D.E.M., durante el transcurso 
del segundo trimestre del corriente año. La gestión 
iniciada, ante la Comisión Nacional de tierras para el 
Habitad Social "Padre Carlos Mujica", bajo el Exp. JGM 
N° 0005850/2011, para la realización de obras de cordón 
cuneta en el Barrio 9 de Julio. Los ocho convenios fir-
mados, responden a los siguientes proyectos: l- Conve-
nio: Construcción 20 Viviendas de Interés Social; 2- 
Ampliación Red de Desagües Pluviales Sectores críticos 
de la Ciudad; 3- Espacio de Integración Barrial y Re-
creación Ciudadana; 4- Convenio Obras de Infraestructu-
ra Básica Área de Servicios y Futuro Polo Tecnológico; 
5- Centro de Tramitación del Carné de Conducir; 6- Con-
venio Restauración, recuperación y re funcionalización 
del Edificio y del entorno inmediato de la Estación de 
Trenes; 7- Convenio Obras de Seguridad Vial en Calles y 
Veredas del entorno Centro; 8- Convenio Reconstrucción 
y Recuperación del Pavimento Urbano. A su vez, mani-
fiestan que a la fecha, se han efectivizado y deposita-
do en la cuenta corriente del Banco de la Nación Argen-
tina, los desembolsos correspondientes a la primera 
cuota, conforme el plan de flujo de fondos, presentado 
en cada proyecto. En virtud de los aportes emanados de 
los Convenios antes mencionados y las erogaciones que 
demanden dichos aportes, será necesaria la modificación 
de la Ordenanza Nº 2265/12 del Presupuesto Municipal 
vigente. Asimismo, a la fecha, la Comisión Nacional de 
Tierras ha realizado el desembolso tramitado, según Ex-
p. JGM N° 0005850/2011. En cuanto a la parte resolutiva 
del proyecto, expresa: "Amplíase el Cálculo de Recursos 
del Presupuesto Municipal, ejercicio 2013, en la suma 
de pesos: Novecientos Setenta y Un Mil Seiscientos 
Veinticuatro ($ 971.624), de acuerdo al siguiente deta-
lle de los proyectos, que se efectivizaron desembolsos: 
1- Convenio Construcción 20 Viviendas de Interés So-
cial; 2- Exp. S01 N°0159205/2013 Espacio de Integración 
Barrial y Recreación Ciudadana; 3- Exp. S01 
N°0159192/2013 Centro de Tramitación del Carnet de Con-
ducir; 4- Exp. JGM N° 0005850/2011 Cordón Cuneta B° 9 
de Julio, con una ampliación en Recursos- Rentas Gene-
rales - No Tributario - Proyectos MAS CERCA, pesos: 
quinientos veintiún mil quinientos sesenta  y  cuatro 
($ 521.564) y en Rentas Especiales – Financiamiento –
Cordón Cuneta Barrio 9 de Julio, Pesos Cuatrocientos 
cincuenta mil sesenta ($450.060). Lo que hace un total 
de pesos: novecientos setenta y un mil seiscientos 
veinticuatro ($ 971.624). En lo que hace a ampliación 



del Presupuesto Municipal, en Gastos, se desglosa en 
Construcción de Viviendas Sociales, pesos: trescientos 
setenta y dos mil ($ 372.000); Espacio Integración Ba-
rrial, pesos: noventa y cuatro mil seiscientos cuarenta 
y cuatro ($ 94.644); Centro Trámite Carné de Conducir, 
pesos: cincuenta y cuatro mil novecientos veinte ($ 
54.920).-  Cordón Cuneta Barrio 9 de julio, pesos: cua-
trocientos cincuenta mil sesenta ($450.060), lo que 
hace un total de pesos: novecientos setenta y un mil 
seiscientos veinticuatro ($ 971.624).- Estos son los 
aportes que hace la Nación y entonces, se solicita la 
ampliación del Presupuesto, a los efectos de poder con-
tabilizarlos en el Presupuesto actual y poder ejecutar 
las obras. En virtud también, de ser este un Proyecto 
de Ordenanza emanado del Departamento Ejecutivo Munici-
pal, mociono su pase a Comisión, para su posterior tra-
tamiento. Gracias". Toma la palabra la Presidenta del 
Cuerpo Deliberativo, Sra. Cecilia Ghione (FPCyS-PS): 
"Gracias. A consideración la moción, del Concejal Ma-
rotti, de girar el Proyecto de Ordenanza, que amplía el 
Presupuesto Municipal a Comisión, para su análisis". 
Aprobado.- 6º) Despacho de Comisión del Concejo 
Municipal en pleno, sobre Proyecto de Ordenanza 
presentado por el Concejal Leandro Lamberti (FPCyS-
UCR), con la adhesión de los Concejales Cecilia Ghione 
y Pablo Pinotti (FPCyS-PS): Secretaría procede a su 
lectura.- VISTO: El Proyecto de Ordenanza presentado por 
el Concejal Leandro Lamberti (FPCyS-UCR), con la 
adhesión de los Concejales Cecilia Ghione y Pablo 
Pinotti (FPCyS-PS), y; CONSIDERANDO: Que el Proyecto de 
referencia dispone, que el Departamento Ejecutivo, a 
través del Administrador de Relaciones de Clave Fiscal, 
designado por la Municipalidad como sujeto responsable, 
ante la Administración Federal de Ingresos Públicos 
(AFIP), para actuar en nombre y por cuenta de éstas, 
que ingrese y habilite el servicio de Informe de Deuda, 
de acuerdo a las indicaciones del Anexo I, que se 
adjunta a la presente, a los efectos de 
disponibilizarlo para los contribuyentes sunchalenses, 
en la página web de la Provincia de Santa Fe 
www.santafe.gov.ar/api - Patente Única sobre Vehículos, 
Servicios de API para Municipios y Comunas - Servicios 
con Clave Fiscal - "Patente Única sobre Vehículos - 
Informe de Deuda"; Que formulado el análisis de rigor 
el Concejo Municipal en pleno, constituido en Comisión, 
dispone su aprobación, sin modificaciones sustanciales. 
Sunchales, 12 de setiembre de 2013.- Finalizada la 



lectura, pide la palabra el Concejal Leandro Lamberti 
(FPCyS-UCR): "Este Despacho de Comisión es sobre un 
proyecto que tiene como objetivo principal, facilitar 
la gestión administrativa al contribuyente que tenga 
deudas atrasadas, de la patente de vehículos. 
Actualmente, el procedimiento vigente en el municipio 
de la ciudad de Sunchales es que, aquél que tenga una 
mora en el pago de su patente, deba remitirse al 
C.A.P., al Centro de Actividades Públicas y ahí, en la 
oficina de patentamiento, obtener la liquidación de la 
misma. Esa consulta y el importe, también se pueden 
hacer desde la página de la AFIP, pero no puede emitir 
la liquidación definitiva. Investigando y por el 
comentario de algunos ciudadanos, que pasaron por esta 
situación, hemos determinado que, para que el municipio 
esté adherido a este sistema que hoy existe, a través 
de la web de la AFIP y que permite liquidar 
definitivamente una deuda atrasada de patente. ¿Es 
quién?. Es el administrador de relaciones de claves 
fiscales, designado por el municipio, seguramente un 
contador, muy probablemente el Secretario de Hacienda, 
pensándolo no afirmándolo, debe ingresar en la página 
de la AFIP y habilitar este servicio, para que luego, 
los contribuyentes de la ciudad de Sunchales, puedan 
acceder individualmente desde la web y poder 
liquidarlo. También pudimos ver que, a este sistema, 
están adheridos muchos Municipios, como Casilda, Pérez, 
Rosario, San Lorenzo, Santa Fe, Laguna Paiva, Tostado, 
Recreo, San Justo, San Genaro, Carcarañá, Rafaela, en-
tre otros, y alrededor de 65 comunas, que tienen esta 
facilidad para sus contribuyentes. Lo que intentamos 
hacer, en este caso, es ser más eficientes a la hora 
que el contribuyente, el ciudadano pueda gestionar, in-
dividualmente, sus liquidaciones de deuda de patentes. 
Es un proyecto relativamente sencillo, pero la verdad 
que agradezco el rápido tratamiento y el acompañamiento 
del resto de Concejales. Dicho esto, voy a solicitar la 
aprobación sobre tablas del mismo, Sra. Presidenta". 
Toma la palabra la Titular del cuerpo Deliberativo, 
Sra. Cecilia Ghione (FPCyS-PS): "Está a consideración 
de los Sres. concejales, la moción, del Concejal Lam-
berti, de aprobar sobre tablas este Despacho de Comi-
sión del Concejo en pleno, que ha fundamentado" Aproba-
do. 7º) Proyectos presentados por el Concejo Municipal 
en pleno: Por Secretaría se procede a dar lectura a los 
mismos.-  7-a) De Declaración: VISTO: La nota del grupo 
"AMIGOS DEL RURAL BIKE SUNCHALES", recibida por este 



Cuerpo Legislativo, el 6 de setiembre de 2013, y; 
CONSIDERANDO: Que en la misma informan, que el 6 de 
octubre de 2013 se realizará en nuestra ciudad, una 
nueva fecha del 10° Campeonato Regional Santafesino de 
Rural Bike; Que esta Agrupación ha sido destacada, como 
una de las mejores organizaciones de este tipo de 
competencias, en los últimos años; Que, para esta 
Edición, la organización pretende continuar con la 
mejora del espectáculo, para que el público pueda 
observar más y mejor el paso de los competidores, y 
también, se ha adecuado el reglamento a lo exigido por 
la Unión Internacional de Ciclistas; Que esta 
disciplina logra una gran repercusión y convoca a una 
importante cantidad de adeptos, previéndose contar con 
la participación de más de 250 competidores, junto a 
sus respectivas familias; Que "AMIGOS DEL RURAL BIKE 
SUNCHALES" participa representando a Sunchales en 
diferentes desafíos, tales como Río Pinto, Altas 
Cumbres, Camino Real, Trasmontaña, Salado de las 
Piedras, Etapa Argentina by Le tour de France, etc., y 
también realiza distintas actividades de índole social, 
como por ejemplo, bicicleteadas organizadas por LALCEC 
y competencias de bicicletas para niños; Por todo lo 
expuesto,el Concejo Municipal de la Ciudad de Sunchales 
presenta, el siguiente:PROYECTO DE DECLARACIÓN:Art. 1º) 
Declárase de Interés Deportivo la jornada del próximo 6 
de octubre, en la cual se disputará una nueva fecha del 
10° Campeonato Regional Santafesino de Rural Bike, 
organizada por el grupo "AMIGOS DEL RURAL BIKE DE 
SUNCHALES".- Art. 2º) Entrégase copia de la presente al 
Grupo "Amigos del Rural Bike de Sunchales".- Art. 3º) 
Comuníquese, publíquese, archívese.- Sunchales, 13 de 
setiembre de 2013.- Finalizada la lectura, pide la 
palabra el Concejal Leandro Migliori (P.J.): "Este es 
un Proyecto de Declaración, a raíz de una nota que in-
gresa en este Cuerpo Legislativo, de los Amigos del Ru-
ral Bike, con motivo de que el próximo 06 de octubre 
del año 2013 se realizará, en nuestra ciudad, una nueva 
fecha del 10° Campeonato Regional Santafesino de Rural 
Bike. Esta Agrupación ha sido destacada, como una de 
las mejores organizaciones de este tipo de 
competencias, en los últimos años. Sin perjuicio de 
ello, también es importante destacar el apoyo que 
brinda este Concejo a todas las iniciativas sociales y 
deportivas. También hay que resaltar el buen trabajo, 
que viene realizando esta gente de Amigos del Rural 
Bike en las diferentes competencias que nos representan 



y que ellos participan, con resultados muy buenos. Uno 
tiene la posibilidad de seguirlos, muchas veces, a 
través de los medios locales y la verdad, que tanto en 
categoría damas, como en categoría caballeros, es muy 
notable el trabajo que vienen realizando. Sin perjuicio 
de ello, entendemos que es una institución que, muchas 
veces, tiene que hacer sacrificio y esfuerzo, para 
poder dirigirse a muchos lugares y poder participar de 
determinadas competencias. Los Amigos del Rural Bike 
Sunchales, participaron representando a Sunchales en 
diferentes desafíos, tales como Río Pinto, Altas 
Cumbres, Camino Real, Trasmontaña, Salado de las 
Piedras y, como dije, con resultados muy importantes y 
destacables. También es importante mencionar que este 
grupo de Amigos del Rural Bike, muchas veces, organizan 
actividades, como ser competencias de bicicletas para 
niños, bicicleteadas por LALCEC, por organismos o 
instituciones de la ciudad, con lo cual hacen más 
meritorio todo lo que están realizando y llevan a la 
práctica este grupo de personas, que vuelvo a reiterar, 
tan importantes para nuestra ciudad y aparte fomentando 
el deporte, que tan bien hace a la salud. Así que este 
es un Proyecto de Declaración, mediante el cual, este 
Cuerpo Legislativo, ha determinado Declarar de Interés 
Deportivo, la jornada del próximo 6 de octubre, en la 
cual se disputará una nueva fecha del 10° Campeonato 
Regional Santafesino de Rural Bike, organizado por el 
grupo "AMIGOS DEL RURAL BIKE DE SUNCHALES". Ese es el 
Art. 1º) de este Proyecto de Declaración. El Art. 2º) 
Entrégase copia de la presente al Grupo "Amigos del 
Rural Bike de Sunchales". Dicha entrega, de la 
Declaración de Interés, se va a efectuar el domingo, 06 
de octubre, cuando se lleve a cabo el campeonato en 
esta ciudad. El Art. 3º) es de forma, donde se 
establece que se comunique, publique y archive. Dicho 
esto, Sra. Presidenta, y dado que se trata de una 
Declaración de Interés del Concejo en pleno, voy a 
solicitar su aprobación sobre tablas. Muchísimas 
gracias". Toma la palabra la Presidenta del concejo 
Municipal, Sra. Cecilia Ghione (FPCyS-PS): "A 
consideración la moción, del Concejal Migliori, de 
aprobar sobre tablas, este Proyecto de Declaración del 
Concejo Municipal en pleno" Aprobado. 7-b) De Minuta de 
Comunicación: VISTO: La Ordenanza Nº 1316/2000, y; 
CONSIDERANDO: Que en la misma se planteaba la necesidad 
de dar solución a un problema, aún hoy presente, al 
estado del camino rural de tierra, que se extiende 



entre calle Richieri y Ruta 280S, en el límite Oeste de 
la zona urbanizada de la ciudad de Sunchales; Que ante 
las condiciones climáticas imperantes, la falta de 
humedad y  la cantidad de polvo acumulado, han causado 
que vecinos hayan emitido quejas, por polvareda que 
genera el tránsito de la misma; Que en la citada 
Ordenanza se determina que dicho camino, luego de la 
nivelación y la compactación, debería ser mejorado, 
cubriéndolo con escombros existentes y colocar un 
guarda rail protector en un tramo de aproximadamente 
200 mts., en la margen Este del camino rural, desde la 
intersección con la Ruta 280S, hacia el Sur; Que es 
necesario dar una solución definitiva, al estado de 
esta arteria ya sea, por medio de un relleno de 
escombros como propone la Ordenanza, o bien un arenado 
o ripiado; Por todo lo expuesto, el Concejo Municipal 
de Sunchales presenta, el siguiente: PROYECTO DE MINUTA 
DE COMUNICACIÓN: El Concejo Municipal de Sunchales, 
solicita al D.E.M., que en el menor plazo posible, 
lleve adelante los trabajos necesarios, para cumplir 
con los objetivos de la Ordenanza Nº 1316/2000, 
ordenando el trabajo que la Secretaría correspondiente 
crea, técnicamente, más conveniente. Sunchales, 16 de 
Setiembre de 2013. Finalizada la lectura, pide la 
palabra el Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): "En 
realidad retomamos, quiénes formamos la Minuta, una 
Ordenanza que data del año 2000, la Nº 1316/2000. El 
Concejal Pinotti, hace unos días atrás, se hizo eco de 
un reclamo de vecinos del barrio Cooperativo, en el 
extremo oeste de la ciudad, que se ven afectados, en 
particular, en época de sequía, por el tránsito que 
supone el camino rural de tierra, que se extiende entre 
calle Richieri y la Ruta 280S, son aproximadamente 900 
metros. Repasando conjuntamente los antecedentes, ya en 
el año 2000, insisto, la Ordenanza Nº 1316/00, hablaba 
de esta extensión, de la erosión que había alcanzado y 
que se sigue verificando en la calzada de tierra. En 
este caso estamos hablando de los problemas aparejados, 
por épocas de sequía, en épocas de lluvia se da el 
problema inverso, ya no para los vecinos, por todo el 
tierral que esto supone, sino por los niveles de 
anegamiento que tiene este camino, que se utiliza mucho 
para vincular, para cortar camino y no tener que ir por 
Richieri hasta Ruta 280S y, en particular, una 
situación que se da en los últimos metros, yendo desde 
la trama urbana hacia Ruta 280S, sobre la mano derecha, 
o sea, hacia la planta de SanCor C.U.L., unos 200 



metros aproximadamente, donde ya el canal ahí, adquiere 
una profundidad muy importante y también, la Ordenanza 
hablaba de un trabajo, con un guarda rail. 
Específicamente el Art. 1º) solicitaba la colocación de 
tierra faltante por erosión, recuperando el nivel del 
camino rural con los campos aledaños. El Art. 2º) 
determinaba que, a posteriori, de la compactación 
necesaria, se procediese a su cobertura con escombros 
residuales disponibles. Este es un método que, desde 
hace años, con algún mantenimiento por cierto, pero que 
viene prestando servicios en lo que hoy denominamos 
calle Gabasio y también, en el camino que nos lleva a 
la planta de tratamiento de residuos cloacales de la 
ciudad, al costado del aeródromo Sunchales, lo que da 
una prestación, sumamente importante, como alternativa. 
No estamos pidiendo, no se pedía ya en el año 2000, un 
ripiado, un trabajo mayúsculo, pero sí, al menos, una 
consolidación con escombros, una vez recuperado el 
nivel del terreno. El Art. 3º) facultaba al D.E.M., a 
través de la Secretaría correspondiente a los estudios 
técnicos, para que los beneficios que se persiguen, no 
perturben el normal escurrimiento de las aguas a los 
canales y zanjas del sector. El Art. 4º) disponía la 
colocación  de un guarda rail protector, en el tramo 
que mencioné, de aproximadamente 200 metros, en la 
margen Este del citado camino rural. Luego hablaba de 
las erogaciones, las partidas y subpartidas afectadas. 
De manera de destacar integralmente la problemática y 
solucionar tanto la inquietud, recogida por el Concejal 
Pinotti, en épocas de sequía, como las planteadas en 
épocas de anegamiento por lluvias, es que el proyecto 
de Minuta dice, en su parte resolutiva: El Concejo 
Municipal de Sunchales, solicita al D.E.M. que, en el 
menor plazo posible, lleve adelante los trabajos 
necesarios, para cumplir con los objetivos de la 
Ordenanza Nº 1316/2000, ordenando el trabajo que la 
Secretaría correspondiente crea, técnicamente, más 
conveniente. Esta forma de redactarlo, un poco abierta, 
que en realidad habla de cumplir con los objetivos y 
que le deja a la Secretaría correspondiente la 
resolución técnica, más conveniente. Tiene que ver, 
justamente, que a 13 años de aquella Ordenanza, se 
pueda verificar el estado actual, que en sus 
considerandos más importantes no ha cambiado en lo 
absoluto, pero que, de alguna manera, le da libertad al 
Ejecutivo, para ver cuál es la resolución técnica más 
propicia, solucionando estos problemas y resguardando 



condiciones de seguridad básica, porque al ser un 
camino de tierra, muchos productores, en particular lo 
utilizan e incluso a velocidades de tránsito 
importantes, porque no atraviesa la trama urbana, así 
que, en ese sentido, se utiliza rápidamente. En estos 
días que hay sequía, se agregan problemas de falta de 
visibilidad muy importantes, cuando se cruzan dos 
vehículos, porque la polvorera que se levanta, 
realmente, no deja ver absolutamente nada. Dicho esto, 
voy a solicitar un breve cuarto intermedio, para ver la 
posibilidad de agregar, añadir, etc., anticipando la 
voluntad de que sea aprobado en esta misma sesión. 
Gracias". Seguidamente solicita la palabra el Concejal 
José Marotti (P.J.): "En realidad voy a apoyar este 
Proyecto de Minuta de Comunicación. Yo no he estado 
presente, cuando esto ha sido tratado, por lo tanto 
cuando en el Orden del Día, hablaba de Concejo en 
pleno, entendí que lo tenía que apoyar, porque creo que 
el fin es dable y además es necesario. Es cierto, ahí 
hay una calle, incluso hay algunas familias, que viven 
por ahí y también tienen dificultad. De manera que voy 
a compartir los criterios, voy a tratar de colaborar en 
ese sentido, hablando con la gente del Departamento 
Ejecutivo Municipal, a los efectos de que ponga la 
mejor predisposición y pueda encontrar, al menos, la 
solución, no digo definitiva, porque eso siempre va a 
seguir siendo un ripio o un mejorado, pero el fin, como 
para estar un poco mejor. Eso simplemente quería 
agregar, a los efectos de clarificar la situación. 
Gracias". Toma la palabra la Titular del Cuerpo 
Deliberativo, Sra. Cecilia Ghione (FPCyS-PS): "A 
consideración la moción de pasar a cuarto intermedio, 
efectuada por el Concejal Bertoglio". Aprobado. 
Finalizado el mismo y reanudada la sesión , por parte 
de Presidencia, solicita la palabra el Concejal Horacio 
Bertoglio (FPCyS-PDP): "Bien me recordaba o me estaba 
mostrando el Concejal Pinotti, que hay una Minuta 
ómnibus, por llamarla de alguna manera, del año 2009, 
que pedía el cumplimiento de una serie de iniciativas, 
entre las que estaba también, el cumplimiento de 
artículos de esta Ordenanza. Agradeciendo la adhesión 
de los demás Concejales, solicito la aprobación del 
Proyecto de Minuta de Comunicación, incluido en el 
punto 7-b) del Orden del Día". Toma la palabra la 
Presidenta del Concejo Municipal, Sra. Cecilia Ghione 
(FPCyS-PS): "Gracias. Pongo a consideración de los 
Ediles la moción, del Concejal Bertoglio, de aprobar 



este Proyecto de Minuta de Comunicación, para el 
cumplimiento de la  Ordenanza Nº 1316/2000.- Aprobado.- 
8º) PROYECTO DE RESOLUCIÓN: presentado por el Concejal 
Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP), con la adhesión de los 
Concejales Cecilia Ghione y Pablo Pinotti (FPCyS-PS): 
Por Secretaría se da lectura.- VISTO: La operatoria, al 
aprobarse y promulgarse Ordenanzas, que modifican o 
agregan párrafos a otras anteriores; y su publicación 
en el Digesto, incluido en la página web del Concejo 
Municipal, y; CONSIDERANDO: Que las Ordenanzas que han 
sido modificadas o a las cuales se les han agregado 
párrafos, de no producirse la derogación de la anterior 
y su suplantación, no están disponibles en texto 
unificado en su versión actualizada, y para leerlas, se 
debe tener la original e ir viendo en las otras, los 
artículos modificados y/o agregados; Que en una 
búsqueda en el Digesto, se encontrarán las Ordenanzas 
originales y las modificatorias, si están tituladas con 
las mismas palabras; Que no se tiene a disposición, lo 
que generalmente un interesado desea consultar, que es 
el texto completo en vigencia de una determinada 
Ordenanza, sobre un determinado tema; Que la tarea de 
búsqueda no es siempre sencilla, dado que quien no está 
acostumbrado al vocabulario utilizado o por 
desconocimiento, puede no encontrar una actualización y 
podría estar tomando como válida, una Ordenanza que ya 
está actualizada por otra; Por todo lo expuesto, el 
Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP), con la adhesión 
de los Concejales Pablo Pinotti y Cecilia Ghione 
(FPCyS-PS)eleva, a consideración del Concejo Municipal, 
el siguiente: PROYECTO DE RESOLUCIÓN: Art. 1º) 
Dispónese que en la publicación web del Concejo 
Municipal, se incluirá un vínculo en las Ordenanzas que 
fueron actualizadas, al de una publicación donde figure 
el texto actualizado y vigente de la misma.- Art. 2º) 
Comuníquese, publíquese, archívese.- Sunchales, 13 de 
Setiembre de 2013.- Finalizada la lectura, pide la 
palabra el Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): 
"Bien. Es de uso frecuente, felizmente creciente 
también, el Digesto Municipal incluido en la web de 
este Concejo. Instituciones, vecinos, colegas de otros 
municipios realmente, por lo que uno sabe y le hacen 
conocer, tienen a la página web del Concejo en general, 
y al digesto incluido en ella en particular, como una 
herramienta interesante, rápida y efectiva. Una 
problemática que nos encontramos, ya sea en el ámbito 
del Ejecutivo Municipal, como en el Concejo, cualquier 



persona que quiera acceder por vía de la web, hablo del 
Concejo, porque el digesto está en la página del 
Concejo Municipal y no en la página oficial del 
Municipio de Sunchales, pero también, cuando algún 
vecino viene a pedir copia escrita a distintas áreas 
técnicas, no importa cuál sea la temática, de 
habilitación de negocios, de obras privadas o cualquier 
otra norma, podemos decir, por ejemplo, algo también 
muy consultado, todo lo que tiene que ver con la 
tributaria. Es muy común que Ordenanzas importantes, 
estructurales que vienen, muchas veces, de muchos años 
atrás, hayan sufrido modificaciones, cambios, 
agregados, etc.. Una manera fácil, para cualquiera que 
la necesite, por supuesto, es tener un cuerpo compilado 
y actualizado, ya sea en papel o disponible en página 
web, con lo cual habría que tomarse el trabajo, 
previamente, por supuesto, de tomar esas Ordenanzas, 
tomar el cuerpo original, en la medida en que no hayan 
sido derogadas, y se les haya modificado o agregado 
texto, poder producir entonces, un documento único y 
compilado. Ese documento, no va a llevar un número de 
Ordenanza, que quede claro, porque en realidad, las 
Ordenanzas ya tienen una determinada nomenclatura, dada 
por el Ejecutivo Municipal una vez promulgada, pero sí 
es importante, como herramienta de acceso, que más allá 
de mantener esta nomenclatura original y los textos 
originales, una persona, insisto, que quiera acceder 
por la vía del papel o por la vía de la consulta a 
nuestra página web, se encuentre con un texto 
unificado, digamos corregido y último. Este es un 
trabajo que, de hecho, lo que estuvimos charlando, 
incluso lo hemos charlado con Olga Ghiano, a quién 
agradecemos su predisposición y su consejo, es probable 
que pudiéramos, desde el Concejo Municipal, como se han 
encargado, tercerizando algunas tareas, el hecho de 
minuciosamente en el tiempo, que vaya a llevar tomarnos 
el trabajo de revisar, cuáles son esas Ordenanzas y 
producir este texto final, insisto, compilado y 
actualizado. Después quedará para este o futuros 
Concejos Municipales, eventualmente, derogar alguna de 
estas normativas, para que estos cuerpos se 
correspondan con un número de Ordenanza, en la medida 
en que sea necesario. La práctica legislativa hace que, 
cuando los cambios no han sido sustanciales, 
generalmente no se ha derogado la Ordenanza, sino que 
se han hechos estas modificaciones. Un poco por lo 
expuesto y básicamente los considerandos de este 



Proyecto de Resolución, dicen lo que acabo de 
mencionar, particularmente en su parte resolutiva, el 
Proyecto de Resolución dispone que, en la publicación 
web del Concejo Municipal, se incluya un vínculo en las 
Ordenanzas que fueron actualizadas, al de una 
publicación, donde figure el texto actualizado y 
vigente de la misma. Voy a solicitar el pase a 
Comisión, si bien es un proyecto muy sencillo, porque 
me parece que es interesante poder, bajo esta 
estructura, que intenta fijar el abc de la idea, poder 
discutirlo en Comisión y entiendo que rápidamente 
podamos mejorarlo, agregarlo y poder darle una salida, 
en bien digo, a todos aquellos que quieran consultar 
normativas municipales. Dicho esto entonces, la moción 
concreta es pasar a Comisión este Proyecto de 
Resolución, para su posterior tratamiento". Toma la 
palabra la Titular del cuerpo Colegiado, Sra. Cecilia 
Ghione (FPCyS-PS): "Gracias. A consideración la moción, 
del Concejal Bertoglio, de girar el Proyecto de 
Resolución, que acaba de fundamentar, a Comisión, para 
su análisis". Aprobado. 9º) Proyecto de Resolución 
presentado por el Bloque de Concejales del (FPCyS-PDP-
UCR-PS): Secretaría procede a su lectura. VISTO: El 
inminente tratamiento del Presupuesto Nacional, para el 
ejercicio 2014, y la necesidad de que el mismo incluya 
las partidas de dinero necesarias, para dar comienzo a 
las obras de construcción de la autovía, planificada en 
el trazado de la Ruta Nacional N° 34, y; CONSIDERANDO: 
Que es de transcendental importancia para Sunchales y 
todas las ciudades afectadas, por el actual estado y 
nivel de siniestralidad de la Ruta Nacional 34, se 
comience con las obras proyectadas para la construcción 
de la autovía; Que el Concejo Municipal de esta ciudad 
ha aprobado dos Declaraciones, las N°  123/2009  y N° 
151/2011, y una Minuta de Comunicación, la N° 452/2010, 
fundamentando la necesidad, incluyendo estadísticas, y 
solicitando la gestión necesaria para llevar adelante 
la obra; Que el estado de deterioro general de esta vía 
de comunicación no solo afecta a los usuarios 
particulares que se desplazan por ella, sino también al 
aparato productivo de una vasta región que transita por 
la Ruta Nacional 34, en el tramo aludido de la 
provincia de Santa Fe; Que existe un gran respaldo 
regional y fuertes y diversos argumentos, en particular 
en lo que respecta a seguridad, dado que esta ruta en 
toda su extensión es escenario permanente de accidentes 
que cobran vidas, los que demuestran la urgencia de 



llevar a cabo esta obra; Que también existen 
agrupaciones de ciudadanos de diversas localidades 
reclamando, desde hace tiempo, por una solución 
definitiva a este problema; Que, para ver la magnitud 
que alcanza el tráfico de este corredor vial, basta con 
mencionar que la región forma parte de la principal 
cuenca lechera y de la zona núcleo cerealera del país, 
sumado al tráfico proveniente de provincias del norte 
del país que necesitan acceder a los puertos de Rosario 
o Buenos Aires, y además recoge gran parte de las 
unidades de transporte que vienen del norte del país. 
Adicionalmente, se empalma con la autovía construida 
sobre la Ruta Nacional N° 19 entre Santo Tomé y San 
Francisco hacia la ciudad de Córdoba; Que en Agosto del 
2009 se discutía sobre si esta obra comenzaría desde la 
ciudad de Rosario avanzando hacia el norte hasta la 
Ciudad de Sunchales, o si sería al revés, debido a la 
densidad de tránsito de dichas zonas, dando por hecho 
que la obra comenzaría a corto plazo, información que 
brindaban Vialidad Nacional y el Bloque de Diputados 
Oficialistas; Que en la misma fecha el OCCOVI confirmó 
que la autovía comenzaría a construirse durante el 
primer año de la concesión en el tramo que une la Ruta 
19, con la ciudad Rafaela y que esos trabajos también, 
contemplarían una variante en la ruta (cuatro 
carriles), cuando pase dentro del casco urbano de esa 
ciudad. La obra luego seguiría hasta Sunchales. 
Mientras tanto, el tramo que va desde la A012 
(Circunvalación Rosario), hasta San Genaro se 
concretaría en el tercer año de la concesión; Que en el 
año 2011 el bloque oficialista de la Cámara de 
Diputados de la Nación, a través del Diputado Nacional 
Agustín Rossi, informaba: "En el proyecto de ley de 
Presupuesto Nacional para el 2012 recientemente 
ingresado en la Cámara de Diputados de la Nación, están 
previstos los fondos para varias obras sobre la Ruta 
Nacional Nº 34. De hecho, el Presupuesto incluye 
partidas plurianuales para avanzar en la ampliación de 
la calzada entre la A008 (Circunvalación de Rosario) y 
la A012($100 millones); diversas obras de mantenimiento 
y mejoras entre San Vicente y Rafaela ($ 20 millones); 
y la Variante Rafaela ($70 millones)"; Que a pesar de 
toda esta información oficial,  aún no se han iniciado 
las obras; Que el actual Diputado Nacional Omar 
Perotti, fue un fuerte impulsor de este proyecto desde 
sus comienzos, mostrando que era una obra prioritaria 
para el país,  y hoy es parte de la banca de diputados 



oficialista, por lo que se espera lleve adelante la 
gestión correspondiente para que se plasme esta 
importante obra, apoyado por las fuerzas públicas y 
agrupaciones independientes que bregan por ésta; Que el 
aporte a la región, en la producción, el cuidado y 
seguridad de sus habitantes, en las principales 
ciudades cercanas a su trazado, como lo son Ceres, 
Sunchales, Rafaela, San Vicente, Cañada Rosquín, 
Centeno, Rosario y pueblos cercanos, -que no por tener 
menor cantidad de habitantes, tienen menor importancia 
y necesidad-, requieren de una urgente solución no solo 
para avanzar en su evolución y crecimiento, sino 
también para mantener su situación actual, donde 
evidentemente el estado de esta ruta es un escollo 
permanente en sus logísticas y proyectos; Por todo lo 
expuesto, el Bloque de Concejales FPCyS-PDP-UCR-PS, 
elevan a consideración del Concejo Municipal el 
siguiente: PROYECTO DE RESOLUCIÓN.- Art. 1º) Declárase 
de Interés Municipal la obra de Construcción de la 
Autovía sobre el trazado de la Ruta Nacional 34, según 
el proyecto técnico elaborado oportunamente por las 
autoridades nacionales en la materia, con las 
modificaciones convenientes.- Art. 2º) Declárase de 
Interés Municipal la urgente inclusión en el 
Presupuesto Nacional 2014, de las partidas necesarias 
para la concreción de las obras.- Art. 3°) Envíase 
copia de éste a los Concejos Municipales, Departamentos 
Ejecutivos Municipales o Presidentes Comunales, según 
corresponda,  de las  siguientes localidades: Ceres, 
Ataliva, Lehmann, Rafaela, Angélica, San Vicente, 
Cañada Rosquin, Centeno y Rosario, para que consideren 
su adhesión a este proyecto mediante la confección de 
instrumentos legislativos o gestiones ejecutivas, y su 
posterior difusión y comunicación. Art. 4°) Envíase 
copia al Ministro de Economía de la Nación, Sr. Hernán 
Lorenzino.- Art. 5°) Envíase copia al Ministro de 
Planificación Federal, Inversión Pública y Servicios de 
la Nación, Arq. Julio De Vido.- Art. 6°) Envíese copia 
a los distintos Bloques Nacionales de Diputados y 
Senadores, ya sean oficialistas o de la oposición.- 
Art. 7°) Comuníquese, publíquese, archívese. Sunchales, 
16 de setiembre de 2013.- Finalizada la lectura, pide 
la palabra el Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): 
"Bien. Este proyecto de Resolución presentado, 
conjuntamente, con los Concejales Ghione, Lamberti y 
Pinotti, lo que busca es poner el acento en un momento 
muy particular, en donde a niveles Nacionales, 



parafraseando a la Presidenta de la Nación, donde se 
juega la primera A, donde están los equipos de las 
grandes ligas, se está tratando y de manera exprés, me 
animo a decir, por lo que uno va recogiendo, el 
Presupuesto Nacional 2014.  Las noticias dan cuenta, 
que el Presidente de la Comisión de Presupuesto y 
Hacienda, Roberto Feletti, de dilatada trayectoria en 
el Ministerio de Economía de la Nación y hoy, Diputado 
Nacional del Frente para la Victoria (FPV), estaría 
sacando, en el día de la fecha, Despachos de Comisión, 
para intentar tratar, en Cámara de Diputados, el 25 de 
septiembre próximo, el Presupuesto Nacional que, hasta 
donde uno ha podido saber, no incluye partida para 
iniciar al menos los trabajos, ya no digo terminar, 
iniciar los trabajos para la autovía Rosario-Sunchales 
o Rosario-Ceres, mínimo Rosario-Sunchales, fueron los 
anuncios en su momento. Si hay un momento, en donde 
este Concejo Municipal y todos los Concejos 
Municipales, Ejecutivos, Entidades Intermedias y 
Comunas, que están a la vera de la Ruta 34 en este 
tramo, decía, si hay un momento para reclamar a las 
Autoridades Legislativas de Diputados y de Senadores, 
al Ministro de Economía de la Nación, al Ministro de 
Planificación Federal y a los Presidentes de todos los 
Bloques, tanto del oficialismo como de la oposición, de 
ambas cámaras, es este, porque justamente, como estoy 
diciendo, parecería que va a tener un trámite exprés, 
parecería que una vez más, las Cámaras Legislativas van 
a ser una suerte de Escribanía del Gobierno Nacional. 
Viendo el diario "La Opinión", del día de la fecha, se 
da una muy buena noticia, a través de una entrevista 
que ha realizado el mencionado diario, con el Diputado 
Nacional, CPN Omar Perotti, ex Intendente Rafaelino y 
sumamente conocedor de la problemática regional. La 
buena noticia es que se va a incluir el aval Nacional, 
para los acueductos, en el presupuesto. Uds. saben, que 
la Provincia de Santa Fe está gestionando, desde hace 
mucho tiempo, un crédito específicamente KUWAIT, para 
poder avanzar en los acueductos, en particular, en la 
zona norte de nuestra provincia, tan castigada por la 
sequía, y finalmente, según expresa el diario y según 
expresa el mismo Diputado Nacional, Omar Perotti, a 
partir de gestiones, que él realizó, se va a incluir 
este aval Nacional, necesario para tomar el crédito. En 
este sentido, voy a leer un párrafo. El Legislador 
Santafesino había dicho que, Santa Fe, tiene 
experiencia en este tipo de financiamientos 



internacionales, para obras, etc., y en particular, 
refiere que finalmente, dice: anoche la buena noticia 
se pudo conocer, la incorporación de la partida 
presupuestaria nacional, para el año 2014, gracias a la 
confirmación, que anoche realizó, Roberto Feletti, 
Presidente de la Comisión de Presupuesto de la Cámara 
de Diputados de la Nación, al Diputado Rafaelino, donde 
le comunicó, que estará dentro del presupuesto. Nada 
dice, por lo tanto, reitero y ratifico, que no está 
incluida la partida para la autovía de la Ruta 34, 
porque no puede escapar, a quien fuera, tanto tiempo, 
Intendente de la ciudad de Rafaela y, de alguna manera, 
en alguna otra época, al menos, impulsor de la autovía, 
no puede escapar la situación, de que no está incluida 
en el presupuesto 2014. Las redes sociales dan cuenta 
también, de la preocupación de vecinos, yo quiero leer 
de la red social Facebook, específicamente del Grupo 
por una autovía - pista 34 para todos, algunos datos 
estadísticos, publicados en el día de ayer. Según la 
lectura, de víctimas fatales correspondientes al mes de 
septiembre del 2013, en los 1.488 kilómetros de la Ruta 
Nacional 34, agregando datos del capítulo santafesino 
de la misma, que representa, en la provincia, 399 
kilómetros desde Rosario hasta Ceres, al día de hoy, 
lunes 16 de septiembre de 2013, con el accidente 
reportado entre un camión y un automóvil en Luis 
Palacios, en el Sur de la Ruta, el número de víctimas 
fatales, en total, desde el 1º de enero del 2012 hasta 
el día 282 del corriente año 2013, llegan a 271 
personas, 97 son los fallecidos, en los 282 días del 
año 2013; 451 son las víctimas fatales en los últimos 5 
años y 282 días del corriente año. Hemos superado una 
barrera de terror. Cuando se empezó este conteo, 
estábamos en la víctima 190, hace unos 3 años atrás. 
Respecto al capítulo santafesino, o sea a los 399 
kilómetros, donde la Ruta 34 atraviesa a nuestra 
provincia, desde el 1° de enero del 2012 hasta el día 
de hoy, fallecieron 91 personas. En los 282 días del 
2013 llegamos, en territorio santafesino, a la víctima 
número 33, en lo que llevamos del año. Creo que, dicho 
esto, poco falta agregar sobre la importancia de 
avanzar y de definir esto, como una prioridad y una 
política de estado de los representantes santafesinos, 
desde el Gobernador de la Provincia hasta el último de 
los Diputados y Senadores que nos representan, como 
santafesinos. También recuerdo perfectamente, habiendo 
sido Concejal y aquí estoy viendo el Diario "La 



Capital", suplemento "La Región" del 15 de julio de 
2006, donde daba cuenta de una visita de, la 
tristemente célebre, ex Ministra de Economía de la 
Nación, Felisa Micceli, visitando a Sunchales el día 
del Cooperativismo de aquél año 2006. La Ministra de 
Economía de la Nación, Felisa Micceli afirmó que, entre 
septiembre y diciembre de 2006, estarán listos los 
Pliegos de la Licitación, para la transformación de la 
Ruta 34, en la autovía Rosario - Rafaela - Sunchales. 
El anuncio fue fundado junto al Gobernador, Jorge Obeid 
y el Intendente Municipal, Gonzalo Toselli, durante la 
ceremonia, por el 84º aniversario del Día Internacional 
de la Cooperación. A partir de aquél entonces, todos 
hemos sido testigos de innumerables promesas, así como 
consignamos en nuestro Proyecto de Resolución. También, 
en agosto de 2009, se discutía sobre si esta obra 
comenzaría desde la ciudad de Rosario, avanzando hacia 
el norte, hasta la ciudad de Sunchales o si sería al 
revés, debido a la densidad de tránsito de dichas 
zonas, dando por hecho que la obra comenzaría a corto 
plazo, información que brindaban Vialidad Nacional y el 
Bloque de Diputados Oficialistas. En la misma fecha, el 
OCCOVI confirmó que la autovía comenzaría a construirse 
durante el primer año de la concesión, en el tramo que 
une la Ruta 19 con la ciudad de Rafaela y que, esos 
trabajos, también contemplarían una variante en la 
ruta, (cuatro carriles), cuando pase dentro del casco 
urbano de esa ciudad y la obra luego seguiría hasta 
Sunchales. Mientras tanto, el tramo que va desde la 
A012 (Circunvalación Rosario) hasta San Genaro, se 
concretaría en el tercer año de la concesión. En el año 
2011, el Bloque Oficialista de la Cámara de Diputados 
de la Nación, a través del Diputado Nacional, Agustín 
Rossi, informaba: "En el Proyecto de Ley de Presupuesto 
Nacional, para el año 2012, recientemente ingresado en 
la Cámara de Diputados de la Nación, están previstos 
los fondos, para varias obras sobre la Ruta Nacional Nº 
34. De hecho, el Presupuesto incluye partidas 
plurianuales, para avanzar en la ampliación de la 
calzada entre la A008 (Circunvalación de Rosario) y la 
A012 ($ 100 millones); diversas obras de mantenimiento 
y mejoras entre San Vicente y Rafaela ($ 20 millones); 
y la Variante Rafaela ($ 70 millones)". Así se podría 
seguir diciendo una serie de precisiones que terminaron 
convirtiéndose, una vez más, en las mentiras habituales 
de la política, en este caso, Nacional. Creo, siendo 
realista, que lamentablemente ya lo anticipé, vamos a 



asistir, una vez más, a una suerte de Escribanía de las 
mayorías oficialistas en ambas cámaras y que esto, que 
ojalá, podamos aprobar en el día de la fecha, esa va a 
ser la moción finalmente, va a quedar como un acto de 
fijar posición, como un hecho absolutamente 
imprescindible y oportuno, por lo que dije al comenzar 
la alocución, pero no va a ser más que eso, 
lamentablemente, incluso ya me anticipó, la Secretaria 
del Cuerpo, que tiene todas las notas preparadas, para 
que en el día de mañana, de ser aprobada esta 
Resolución, en el día de la fecha, puedan salir de 
manera expresa, pero debo decir que siendo realista y 
por los antecedentes que he mencionado, no debemos ser 
cautos, sino pesimistas. Toda gestión que pueda hacer, 
por supuesto, el Intendente Municipal, a partir de su 
relación con el Diputado Nacional Perotti y sus 
contactos con el Gobierno Nacional, creo que van a ser 
muy bienvenidos. Respecto a los considerandos, 
básicamente se refiere a cuestiones que yo ya he 
mencionado, de siniestralidad, de las Minutas que este 
Concejo ha aprobado, oportunamente, reclamando esto y 
fundamentando la necesidad, incluyendo estadísticas, 
solicitando las gestiones para llevar adelante la obra, 
habla del deterioro general de esta vía de 
comunicación, hace muy poco tiempo asistimos, en el 
tramo que atraviesa a nuestra ciudad, al mejorado de 
las banquinas, después de años de no tener ningún tipo 
de obra y ahora, tímidamente, empezó a aparecer algún 
mínimo parche en lo que ya es una carpeta de 
rodamiento, que se parece más a lo que veíamos 
históricamente en la Ruta 34 de Sunchales hacia el 
norte, que en el atravesar nuestra ciudad. Hablaba del 
fuerte respaldo regional y hablaba de la necesidad de 
mejorar esto, por lo que implica todo el tránsito de 
camiones, desde el norte del país, esta ruta termina en 
los límites de nuestro país, allá en la Provincia de 
Salta, y de los camiones que van cargados hacia los 
Puertos de Rosario y Buenos Aires. También, por 
supuesto, hablaba del aporte que implica en la región, 
en cuanto a producción, los Municipios de Ceres, 
Sunchales, Rafaela, San Vicente, Cañada Rosquín, 
Centeno, Rosario y todos los pueblos cercanos, que no 
por tener menor importancia, en cuanto a cantidad de 
habitantes, y en todo caso economía, necesitan menos 
esta obra. Dicho esto y disculpándome por la extensión, 
voy a leer la parte resolutiva. En el Art. 1º) Declara 
de Interés Municipal, la obra de Construcción de la 



Autovía sobre el trazado de la Ruta Nacional 34, según 
el Proyecto Técnico elaborado, oportunamente, por las 
Autoridades Nacionales en la materia, con las 
modificaciones convenientes. En el Art. 2º) Declara de 
Interés Municipal la urgente inclusión, en el 
Presupuesto Nacional 2014, de las partidas necesarias 
para la concreción de las obras. El Art. 3º) Envíase 
copia de esta a los Concejos Municipales, Departamentos 
Ejecutivos Municipales o Presidentes Comunales, según 
corresponda,  de las  siguientes localidades: Ceres, 
Ataliva, Lehmann, Rafaela, Angélica, San Vicente, 
Cañada Rosquín, Centeno y Rosario, para que consideren 
su adhesión a este proyecto, mediante la confección de 
instrumentos legislativos o gestiones ejecutivas, y su 
posterior difusión y comunicación. Art. 4º) Envíase 
copia al Ministro de Economía de la Nación, Sr. Hernán 
Lorenzino. Art. 5º) Envíase copia al Ministro de 
Planificación Federal, Inversión Pública y Servicios de 
la Nación, Arq. Julio De Vido. Art. 6º) Envíase copia a 
los distintos Bloques Nacionales de Diputados y 
Senadores, ya sean oficialistas o de la oposición. Art. 
7º) de forma. Dicho esto, voy a solicitar un cuarto 
intermedio, como para poder considerarlo, anticipando 
la voluntad de que sea aprobado, en particular por lo 
que ya mencioné, de que esto está tratándose, en estos 
mismos días, en el Congreso Nacional. Gracias".- Pide 
la palabra el Concejal Leandro Migliori (P.J.): 
"Primero, para informar que, con mi compañero de banca, 
el Concejal Marotti, adherimos a este Proyecto de 
Resolución, entendemos nosotros, que es un tema que nos 
preocupa y mucho. Es un tema, donde en su momento y tal 
cual lo ha reflejado el Concejal Bertoglio, hace años 
que nos vienen prometiendo el tema de esta famosa 
autovía sobre el trazado de la Ruta 34, me parece que 
queda en historia y queda en promesas, seguimos todavía 
habiendo o vendiendo lo que nos quieren vender, 
espejitos de colores. Me parece que acá, más allá de 
las banderías políticas, entiendo que hay que priorizar 
las vidas humanas, hoy realmente, y ahora, por lo que 
vemos, prácticamente va a quedar desestimado dentro de 
la inclusión del Presupuesto Nacional 2014, el tema de 
esta obra, tan importante, para nuestra ciudad. 
Lamentablemente, uno que usa la ruta, yo por mi 
profesión viajo seguido a Rafaela, 3 o 4 veces por 
semana, y veo lo que es el caos de transitar por esa 
ruta, ni hablar cuando escuchamos la sirena de los 
Bomberos, que lo primero que pensamos es en el 



accidente que pudo haber pasado en la Ruta 34 y, muchas 
veces, son incendios, que no tienen nada que ver con 
esto, pero lo primero que se nos viene a la cabeza, es 
este tipo de situaciones. Por eso decía, dejando de 
lado las banderías políticas, creo que todos tenemos 
que hacer fuerza, para que esta obra se lleve a cabo y 
se pueda producir, no sólo como decía el Concejal, 
haciendo partícipes a las Comunas y Municipios a la 
vera de la Ruta 34, sino también, todas aquellas 
localidades, comunas o municipios de la zona, me parece 
que es importante incluir a gente que puede llegar a 
utilizar esta ruta, llámese la gente de Humberto 1º, la 
gente de Ataliva, la gente de Aldao, me parece que 
entre todos tenemos que hacer un lobby, para que esto 
pueda ver la luz y realmente le den la importancia que 
tiene, porque solamente nosotros, que vivimos en esta 
zona, sabemos lo que implica transitar por la Ruta 34, 
ya quedó demostrado y creo que no hay que dejar pasar 
por alto, la cantidad de personas fallecidas que hay, a 
raíz de los accidentes que se producen en la Ruta 34, 
sin dejar de mencionar y sin perjuicio de la cantidad 
de personas que quedaron con alguna incapacidad, que 
entiendo serán muchísimas. Así que, simplemente, hacer 
fuerza, para que todos nosotros apoyemos este proyecto, 
para que todas las Comunas y Municipios de la zona, le 
demos la importancia que amerita, que de una buena vez 
por todas no nos sigan engañando y se pueda llevar a 
cabo esta autovía, que es tan importante para nuestra 
ciudad. Vuelvo a reiterar, uno que lo vive a diario, 
sabe lo que es transitar por esa ruta y muchas veces se 
pone en peligro la vida de nuestras familias y la vida 
de los vecinos. Este Proyecto de Resolución, al cual 
adherimos con el compañero Marotti, nosotros lo hacemos 
porque priorizamos la vida de los vecinos y sentimos la 
necesidad de que esta autovía se lleve adelante. Así 
que solamente quería plasmar nuestra adhesión a este 
Proyecto de Resolución. Gracias, Sra. Presidenta". Pide 
la palabra el Concejal José Marotti (P.J.): "Como decía 
mi compañero de bancada, nosotros vamos a apoyar el 
Proyecto, ayer habíamos charlado con respecto a este 
tema. En el día de la fecha, he tenido una charla 
telefónica con Omar Perotti, Diputado de la Nación, 
respecto a este tema, hemos charlado bastante, él me ha 
manifestado algunas consideraciones que, entiende, se 
están llevando a cabo. Lo primero, que me manifiesta, 
es que la Concesionaria que tenía la Ruta 34, la 
Concesionaria que está en el tramo que incluye a 



Sunchales, oportunamente, debía llevar a cabo algunas 
obras y estas no se han iniciado. No ha habido un quite 
de concesión a la empresa, sino que se ha sumado una 
Empresa Entrerriana, que es la administradora hoy, de 
la Ruta Nacional 34 y que ha priorizado, en este 
momento, mediante dos obradores, uno instalado en la 
ciudad de Angélica y el otro en Palacios, priorizando 
la necesidad de la repavimentación, urgente, de los 
tramos que estamos hablando, así como la demarcación y 
el mejorado de las banquinas. Mencionó, que no tenía el 
monto fijado, no tenía un monto cierto de cuánto era lo 
que se iba a aprobar, para el comienzo de las obras, 
pero que sí, me decía, que la prioridad está entonces, 
de la repavimentación de todo el tramo hasta la ciudad 
de Ceres, en lo que respecta a la Provincia de Santa 
Fe, en estos términos, la repavimentación, el mejorado 
de banquinas, la demarcación y mientras tanto, llevar a 
cabo otras cuestiones. Él me dijo que, la semana 
entrante, me va a llamar y me va a decir precisamente, 
cuánto es el monto que estaría destinado a la autovía, 
pero que hoy, la prioridad, es la repavimentación, 
porque por más que se pudiera comenzar con la autovía, 
si no se hace la repavimentación, seguiría costando 
vidas. De manera que, este es el aporte que puedo 
brindarles, manifestado por el Diputado y como decía 
anteriormente, adherir a este Proyecto de Resolución. 
Simplemente pedir, si es posible, un agregado, que se 
le envíe a los Presidentes del las Cámaras de Diputados 
y Senadores de la Nación, a la Sra. Presidenta de la 
Nación y al Sr. Gobernador de la Provincia de Santa Fe, 
a los efectos de que todos tengan parte activa en la 
cuestión y nos puedan ayudar a resolver este problema, 
que es de vieja data, pero que cada día se hace más 
importante. En los últimos años se han agregado, al 
parque automotor, más de 5 millones de vehículos entre 
camiones, colectivos y automóviles, lo que está 
marcando que las rutas son las mismas que había hace 20 
o 30 años atrás, el parque automotor se ha incrementado 
notablemente y se sigue incrementando, de manera que 
este problema va a ser cada vez más grave, más 
acuciante y por lo tanto, no debemos permanecer ajenos 
a esta situación. Entonces adherir a esta cuestión, 
permitiéndome, si es posible, el agregado de estos 
entes, que he mencionado, a los efectos de que entre 
todos podamos conseguir, no sé si una solución, pero 
por lo menos intentarlo, que esto es lo último que no 
debemos hacer. Simplemente quería agregar esto, gracias 



por la palabra". Toma la palabra la Titular del cuerpo 
Deliberativo, Sra. Cecilia Ghione (FPCyS-PS): "Gracias. 
A consideración el pase a cuarto intermedio, solicitado 
por el Concejal Bertoglio". Aprobado. Finalizado el 
cuarto intermedio y luego que Presidencia retomara el 
curso de la sesión, solicita la palabra el Concejal 
Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): "En primera instancia, 
hacer el agregado de los Concejales de la bancada 
oficialista y el aporte del Concejal Marotti, quien ha 
sugerido y este Concejo ha tomado la iniciativa, de 
enviar también, copia de la Resolución a la Sra. 
Presidenta de la Nación, al Sr. Gobernador de la 
Provincia de Santa Fe y a los Presidentes de las 
Cámaras de Diputados y Senadores Nacionales. Con estos 
agregados, solicito la aprobación del Proyecto de 
Resolución fundamentado". Toma la palabra la titular 
del Cuerpo Legislativo, Sra. Cecilia Ghione (FPCyS-PS): 
"A consideración la moción, del Concejal Bertoglio, de 
aprobar este Proyecto de Resolución, que Declara de 
Interés Municipal la obra de construcción de la autovía 
de la Ruta Nacional 34". Aprobado. Toma la palabra la 
Presidenta del Concejo Municipal, Sra. Cecilia Ghione 
(FPCyS-PS): "Queda aprobado por unanimidad. De esta 
manera, siendo las diecinueve horas diez minutos, doy 
por finalizada la sesión del día de la fecha, 
agradeciendo la presencia de los medios de comunicación 
y, muy especialmente, de Agustín Migliori, que nos 
acompañó en la sesión de hoy. Gracias".- 
 
                                                                                                                             


